
RAPPORT AVRIL 2024 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. J’aimerais 

prendre une minute de silence en la mémoire des personnes qui nous 

ont quitté durant le précédent mois.  

J’aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales.  

De plus, je veux remercier les employés de la municipalité et les 

bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au 

meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité 

et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.  

Informations générales 

J’espère que vous avez passé une très belle pâque et que vous n’avez 

pas abusé du chocolat.  

En ce mardi 2 avril qui souligne la journée mondiale de la 

sensibilisation à l’autisme, il est important d'affirmer et de promouvoir 

la pleine réalisation des personnes autistes.  Des progrès 

considérables ont été réalisés en matière de sensibilisation et 

d'acceptation de l'autisme, et je tiens à remercier la direction et le 

personnel du centre d’excellence en autisme pour tout le travail 

formidable qu’ils font. 

Les formulaires de demande de la prestation pour personnes âgées à 

faible revenu de 2024, qui est passée à 600 $ le 1er avril, sont 

maintenant disponibles. 

Même si le printemps est arrivé, il tarde joliment à se faire ressentir. 

Dans la réunion du 26 février, nous avons adopté une demande en 

emprunt pour s’assurer de faire la réfection de nos routes ce 

printemps. Plusieurs travaux sont à venir dans les mois à venir.  

Qui dit printemps, dit saison des sucres et de la pêche. L’activité a 

repris sur le quai et les personnes s’attellent à se préparer pour aller 

en mer. Je profite de l’occasion pour souhaiter une bonne saison de 

pêche à tous les pêcheurs, membres d’équipage, travailleurs d’usine 



et leurs familles respectives ainsi qu’à toutes les personnes qui 

gravitent de près ou de loin dans cette industrie. 

Je veux féliciter Janie McGraw d’Inkerman qui a décroché la médaille 

d’or aux jeux d’hiver d’olympiques spéciaux qui se tenait à Calgary du 

27 février au 2 mars.   

Je tiens également à féliciter les Viking de l’École Marie-Esther, 

l’équipe d’encadrement et les parents pour remporter la bannière lors 

du championnat de hockey garçons AA de l’AISNB. Merci à la 

communauté d’avoir répondu présent durant toute la fin de semaine et 

venir encourager les jeunes venus de Tracadie, Woodstock et 

Fredericton.  

Comme vous avez pu le voir, nous allons entamer un processus de 

consultation pour le plan stratégique et l’image de marque. J’espère 

que vous allez participer en grand nombre car il en va des priorités qui 

seront mises de l’avant par le conseil pour les années à venir. 

En termes d’activités et représentations durant le mois de mars, voici 

ce que je peux dire : 

1er mars : Annonce de financement de la part du gouvernement fédéral 

à Bathurst concernant le programme de Fonds pour accélérer la 

construction de logements. Merci à Armand et Elise d’avoir participé à 

l’annonce. C’est un montant de 2.3 millions que la municipalité a reçu 

de la part du Gouvernement fédéral. Comme vous le savez, le 

logement abordable est de nos priorités et avec ces fonds, nous avons 

bon espoir de pouvoir travailler avec des partenaires tant privés que 

communautaire pour développer 65 logements sur 3 ans.  

18 mars : Armand, Elise, Pierre et moi avons eu une rencontre avec le 

directeur de l’urbanisme de la CSRPA. Le but de la rencontre était de 

voir à développer un plan qui va nous permettre de mettre en œuvre 

le financement fédéral en regardant quels sont les mesures à prendre 

en termes d’aménagement de notre territoire qui va accélérer la 

construction de nouveaux logements locatifs. 

En après-midi, nous avons rencontré un entrepreneur pour discuter de 

projets potentiels de développement.  



19 mars : Armand, Amélie et moi avons participé au 5 à 7 du réseau 

des jeunes en affaire de la CBDC. Cette activité mettait en lumière la 

wellness shack et la boutique Déco-Verte. Merci à ces femmes 

entrepreneures d’entreprendre dans notre municipalité.  

20 mars : j’ai eu une rencontre avec des représentants d’Habitation NB 

pour échanger sur des possibilités de partenariats dans nos projets de 

développement de logements à venir. 

21 mars : j’ai eu une réunion de la CSRPA et en soirée, le conseil et 

l’équipe de direction ont pris part au 33e banquet de la journée des 

affaires organisé par le club phénomène. 

22 mars : en avant-midi, je me suis entretenu avec les étudiants du 

cours sur l'Environnement et la structure de l'administration publique 

dans le programme de Maîtrise en Administration Publique. L'objectif 

de cette discussion était d'avoir une perspective sur la gouvernance 

municipale/locale, les défis, enjeux, opportunités, 

En après-midi, j’ai eu une rencontre avec M. Clarence Godin de Truss 

Péninsule pour parler de projet de développement. 

22 au 24 mars : j’ai pris part à la mise au jeu qui lançait le championnat 

de hockey garçon AA et suivi les différentes parties durant la fin de 

semaine.  

23 mars : j’ai été rencontré les jeunes au CAJ de Shippagan. Très 

heureux que nos jeunes puissent avoir un espace d’expression. Je 

vous invite à y aller faire un tour.   

25 au 28 mars : j’ai pris part à différentes réunions à Fredericton qui 

se sont terminés le 27 et 28 mars avec la rencontre de la table de 

concertations des maires et des activités de réseautage avec les 

différents partis politiques. Ces rencontres ont permis de mettre en 

lumière nos priorités auprès des élus des différents partis politiques. 

Un élément central a été le pacte fiscal et je peux dire que nous 

sommes arrivés à un consensus celui de demander aux différents 

gouvernements d’inclure dans leur plateforme électorale qu’une 

portion de la TVH soit transféré aux municipalités pour financer toutes 

les nouvelles responsabilités qui nous sont dévolus.   



28 mars : j’ai eu une réunion du comité de la coopérative d’énergie 

renouvelable de Lamèque. 

Ressources humaines 

Nous sommes dans le processus de recrutement des étudiantes et 

étudiants pour cet été. Il y a plusieurs postes à pourvoir donc si vous 

connaissez des jeunes qui veulent avoir une expérience de travail 

demander d’envoyer leurs cv à emploi@shippagan.ca. L’information 

est aussi disponible en ligne. 

Je tiens également à remercier Sonia, pour sa contribution à la 

municipalité, qui a décidé de poursuivre une autre opportunité 

d’emploi.  

Activités à venir 

Le 8 avril, pour souligner l’éclipse solaire, l’UMCS tiendra une activité 

simultanée dès 15h à l’amphithéâtre et au centre communautaire la 

Fontaine. Sauf pendant la brève période d’éclipse totale du Soleil, 

lorsque la Lune le bloquera complètement, il ne sera pas prudent de 

regarder directement le Soleil sans porter des lunettes offrant une 

protection oculaire adéquate. 

Le 11 avril, l’AGA de la chambre de commerce de Shippagan au Brise 

marine. 

Pour les autres activités, je vous invite à rester à l’affut par l’entremise 

de notre site web ou notre page Facebook.  

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée. 

Kassim Doumbia 

Maire 
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